



かがやけ！古枝っこだより

鹿島市立古枝小学校
学校だより No.10
令和5年9月25日(月)
校長 松本 博紀

学校教育目標 「かがやけ！『古枝スピリッツ』やる気・優しさ・元気いっぱい」

“9月8日 フリー授業参観、教育講演会への参加ありがとうございました！”



9月8日(金)の午前中に今年度最初の「フリー参観」を実施しました。午前中、保護者の皆様が都合のつけられる時間に参観していただきましたので学校での子ども達の様子をじっくりご覧になられたのではないのでしょうか。私は、2から3時間目に校内を回りましたのでいくつかのクラスの授業を紹介します。まず、左写真の1年生算数科「10よりおおい数」の授業では、10より大きい数の計算のしかたを考えようというねらいで1年生の

子ども達が一生懸命に取り組んでいる姿が見られました。電子黒板を活用し、子ども達の意識を教師の方に向けるよう指導の工夫がなされ、子ども達の学びが定着していることを感じました。また、右写真の5年生社会科「食料生産」の授業では、「外国産の食べ物が増えるとどんな問題が起こるだろう」ということについて考える学習でした。食糧自給率の低下と外国産食物の増加についてグループでの話し合いをもとに学級全体でその問題点や対策について話し合いを進めました。「自分ならこうする・自分はこう思う」という子ども達の思いを大事にした



授業をどの学年でも実践していくことで子ども達のやる気や自ら考え行動しようという気持ちを育てていきたいと思えます。また、この日の夜7時30分から古枝青少年健全育成会議主催による教育講演会が古枝公民館で行われました。武雄市教育委員会こどもの笑顔コーディネーターの中野春男さんをお招きして「子どもたちの笑顔をもとめて」というテーマで近年増加傾向にある不登校等子ども達への関わり方について武雄市の取組を紹介してもらいました。将来の子ども達のために地域・保護者・学校がしっかりとつながっていきえるようにしていきたいと思えました。

“校内研究(体育・特別支援教育)の研究授業も進んでいます！”



9月6日(水)の4時間目に少人数3組(藤井先生)で「自立活動」、5時間目に5年1組(吉本先生)で体育科「ソフトバレーボール」の授業がありました。自立活動の授業は、子ども達が自分の良さについて考える授業で難しい面もありましたがそれが生きて働く力であることにも気づくことができました。また、ソフトバレーボールの授業では、子ども達が本当に楽しく活動する場面が多く、自ら考え楽しんでいることが分かりました。

“第3回代表委員会！今年の運動会のスローガンが決まりました！”



9月11日(月)の6時間目に第3回代表委員会がありました。3~6年生まで各2名の代表者と各委員会代表者による話し合いです。「古枝が盛り上がる史上最高の運動会にしよう」という議題でしっかりと意見を出し合いました。代表の子ども達は、司会者や話している人の方をしっかりと見て話を聞き、自分の考えを発表していました。話し合いの内容は、今年の運動会のスローガン決めと運動会を盛り上げるための工夫と役割分担でした。どの代表者もしっかりと考えながら話し合いに望んでいて素晴らしかったです。さすが「古枝小」の子ども達であると感心したところです。話し合いで決まった今年のスローガンは、以下の通りです。

古枝もえろ！ あきらめず 地域と共に 心に残る 最高の運動会！

このスローガンをめざして地域と一体となって運動会を盛り上げてほしいと思えます。

“「地域と共に創る学校プロジェクト」の活動の紹介です！”

【9月13日 1～4時間目に5年生総合「竹木庭水道学習会」「竹木庭水道見学ウォーク】



9月13日(水)1～4時間目に、5年生が「竹木庭水道学習会」と「竹木庭水道ウォーク」を行いました。鹿島市民図書館の高橋学芸員さんによる「防災学習」で「竹ノ木庭の由来」や「竹ノ木庭水道がつけられた経緯等について分かりやすく教えていただきました。実際に竹ノ木庭水道も見学しました。200年前の江戸時代にすべて手作業でつくられた竹ノ木庭水道、そこには「竹ノ木庭地区に水を引きたい」という地区の人々の強い願いがあったことも感じる事ができたと思います。源流まで行くと手掘りの跡や人々の感謝の表れである水神様も見学することができました。源流の水は本当に冷たくておいしかったです。この日は、前校長の廣田先生にも同行していただき本当に貴重な体験をすることができました。



【9月14日 5・6時間目 4年生総合「古枝の防災の取組】



9月14日(木)の3・4時間目に、4年生の防災学習で古枝消防団第3部班長の片淵さんに古枝地区の防災の取組について話をいただきました。避難所や防災倉庫等の施設や消防団として災害時にどのようなことをするか等、3年前の水害の写真等を使って分かりやすく教えていただきました。災害時の活動だけでなく日頃の訓練やその他の活動などについても様々な質問をして災害や消防団の活動について学ぶことができた子ども達でした。このような学習を通じて、「自分も地域を守る人になる」という思いを持ってくれたらと思います。

“鹿島市民文化ホール会館オープン！ 4年生面浮立が出場しました！”



9月10日(日)に鹿島市民文化ホールが開館しました。午後からの伝承芸能フェスティバルでは、事前にしっかりと踊りこんでいた古枝小学校4年生が気合いを入れてステージに上がり、堂々とした面浮立を市内の方々に披露することができました。地域からも上古枝面浮立と祐徳神社の発表がありました。大人も子どもも古枝が目立った一日でした。

“学校保健安全委員会がありました！”

9月13日(水)に、学校医の鷲崎先生をはじめ学校三師の先生方と鶴 PTA 会長さんをはじめ本部役員 2名、本校職員 7名で本年度の学校保健安全委員会を開きました。主な意見や助言は以下の通りです。

- ◇児童の視力の低下が進んでいる。学校と地域が連携してスマホの使用等について取組を。【学校】
- ◇コロナ・インフルエンザが増加。手洗い指導等の徹底を。6年生の防煙教室を実施予定。【鷲崎先生】
- ◇R5 う歯なし(48.2%)はすごい。フッ素洗口の成果【光安先生】 ◇感染対策が大事【占部先生】

出された意見や助言していただいたことについては、今後の学校運営に生かしていきたいと思っております。

“10月の行事予定！”

期 日	行事予定	期 日	行事予定
10月4日(水)	新入学児童就学時健診 14:00	10月13日(金)	5年稲刈り体験⑤⑥
10月6日(金)	前期終業式 学校運営協議会(2)	10月16日(月)	運動会係活動⑥
10月9日(月)	祝 スポーツの日	10月22日(日)	古枝地区合同運動会 10/23代休
10月10日(火)	後期始業式 運動会練習開始 係活動	10月24日(火)	5年脱穀体験⑤⑥
10月11日(水)	見守り隊・サポート隊	10月30日(月)	委員会活動⑥
10月12日(木)	民生委員・児童委員学校訪問	10月31日(火)	東部中学校進学説明会

